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Уже становится традицией, что 
жатву в области открывает лидер 
зернового производства — ЗАО 
АПК «Юность» Должанского рай-
она. В нынешнем сезоне оно стар-
товало на полях отделения «Ниж-
нее Ольшаное». Сельхозпредпри-
ятие в последние годы делает ос-
новную ставку на возделывание 
короткостебельных высокоуро-
жайных сортов краснодарской се-
лекции, отличающихся к тому же 
более коротким сроком вегета-
ции. Эти посевы и нынче первыми 
достигли уборочной спелости.

… На небольшом 30-гектарном, 
вышедшем из-под ярового рапса 
и обработанном по нулевой тех-
нологии, поле коренастенькая 
низкорослая пшеница сорта Нота 
с увесистым прямым колосом 
с т о и т  щ е т к о й .  В д о л ь  п о л я 
по своим загонкам движутся сразу 
три зерноуборочных комбайна — 
два марки «Джон Дир» и один еще 
новый,  работающий первый 
сезон, отечественный «Акрос» 
(производства Ростсельмаша).

— Раньше мы делали ставку 
в основном на импортную техни-
ку, — рассказывает недавно на-
значенный генеральным директо-
ром ЗАО АПК «Юность», бывший 
главный агроном агрофирмы 
С.Н. Дорофеев. — Сейчас цены 
на нее значительно выросли, вот 

и пробуем отечественную. Ис-
пользуем «Акросы» вторую убо-
рочную, и пока нареканий нет.

Уже на первых убранных гекта-
рах (а как известно, первыми 
поспевают далеко не самые туч-
ные хлеба) Нота показывает при-
личную урожайность: по предва-
рительной оценке, около 50 цент-
неров с гектара, при этом влаж-
ность зерна на уровне норматив-
ной — 14 процентов.

— На соседних полях отдача 
должна быть выше как минимум 
на десяток центнеров, — уверен 
Дорофеев. — Нота, так же, как 
и Вита, Москвич, Коллега, — один 
из лучших краснодарских сортов 
и показала в минувшем году на от-
дельных участках урожайность 
82—84 центнера с гектара при хо-
рошем качестве зерна. По всем 
параметрам не меньшая урожай-
ность накоплена этими и всеми 
остальными возделываемыми 
сортами и нынче, а только красно-
дарской селекции у нас их 18.

К обочине поля с полным бун-
кером зерна подъезжает один 
из «Джон Диров». Пока он разгру-
жается, беседуем с комбайнером, 
как оказалось, заслуженным ме-
ханизатором России (получившим 

это звание в 2007 году) М.М. Мяг-
ких.  Михаил Михайлович — 
из местных потомственных хлебо-
робов. В последние годы он намо-
лачивает за сезон до 4200—4300 
тонн зерна. Кроме комбайна за 
ним закреплен и трактор Т-150 
с полным шлейфом сельхозин-
вентаря. Прошлой осенью Мягких 
посеял на нем 600 гектаров ози-
мых, по весне бороновал и культи-
вировал почву, подкармливал по-
севы. Соответственно и на зара-
ботки не жалуется.

На других комбайнах уборочную 
ведут не менее опытные механиза-
торы — А.С. Бородин и С.И. Вар-
навский. Кстати, Варнавский, 
до того как сел за штурвал «Акро-
са», работал на «Донах» и в этом 
классе комбайнов в прошлом году 
добился наивысшего намолота — 
1500 тонн. Перевозку зерна от каж-
дого комбайна обеспечивают 
по 2—3 автомашины, при этом зерно 
сразу же поступает на должанский 
элеватор, также принадлежащий 
агрофирме «Юность». Отвезти 
на элеватор первую автомашину 
с зерном нового урожая на этот раз 
было доверено высококлассному 
водителю — однофамильцу генди-
ректора — В.В. Дорофееву.

Следом за комбайнами, кото-
рые все как один укомплектованы 
измельчителями, что снимает 
проблему высвобождения полей 
из-под соломы, движется скоро-
стной и мощный трактор «Джон 
Дир» с немецким агрегатом 
для поверхностной обработки 
почвы, готовя землю уже под уро-
жай следующего года. Управляет 
трактором отличный механизатор 
А.В. Федорищев.

«Юность» известна своим об-
разцовым порядком и дисципли-
ной, поэтому на уборке соблюда-
ются и все правила противопо-
жарной безопасности. По со-

седству с полем, где работает 
техника, дежурит трактор с мощ-
ным плугом, есть необходимый 
запас воды в цистерне.

На уборочную в «Юность» се-
годня приехали не только журна-
листы, но и гости из области 
и района: заместитель председа-
теля правительства области, ру-
ководитель агропромышленного 
блока В.М. Серов, глава Должан-
ского района А.И. Писарев и ее 
бывший гендиректор, с недавних 
пор возглавляющий ОАО АПК «Ор-
ловская Нива», С.А. Будагов.

(Окончание на 2-й стр.)

Чтобы рекорды стали нормой

УТВЕРЖДЕНА 
ПОВЕСТКА ДНЯ

Вчера состоялось очередное 

заседание президиума Орлов-

ского областного Совета народ-

ных депутатов, на котором была 

утверждена повестка дня пред-

стоящей сессии.
Вел заседание заместитель председа-

теля областного Совета народных депу-
татов А.А. Лабейкин. В работе заседания 
принял участие заместитель губернатора 
и председателя правительства области — 
руководитель аппарата губернатора 
и правительства Орловской области 
И.Ю. Гармаш.

Большая часть законопроектов будет 
рассмотрена на 28-м заседании област-
ного Совета народных депутатов в пер-
вом чтении. К их числу относится внесе-
ние изменений в Законы Орловской об-
ласти «О территориальных комиссиях Ор-
ловской области», «О статусе губернато-
ра Орловской области», «О статусе чле-
нов правительства Орловской области», 
«Об охране атмосферного воздуха», «О 
противодействии коррупции в Орловской 
области».

Среди законопроектов, вносимых 
в первом чтении комитетом по законода-
тельству, большое значение имеет при-
нятие изменений в Закон «Об ответствен-
ности за административные правонару-
шения». Законопроектом предлагается 
увеличение возраста (с 16 до 18 лет), 
до наступления которого молодым лю-
дям запрещено находиться с двадцати 
двух до шести часов в общественных ме-
стах без присмотра родителей либо лиц, 
их заменяющих.

Внесение поправок в Закон «О марш-
рутных автотранспортных пассажирских 
перевозках в Орловской области» вызва-
но необходимостью расширения перечня 
таких понятий, как «социально значимые 
маршруты», «дачные маршруты», «мини-

мально необходимый уровень транспорт-
ного обслуживания населения на марш-
рутах регулярного сообщения» и т. п. 
Предлагается дополнить закон статьями 
111 «Возмещение убытков от осущест-
вления регулярных пассажирских пере-
возок» и 121 «Обеспечение равной до-
ступности транспортных услуг для отде-
льных категорий граждан».

Законопроектом «О государственной 
поддержке инвестиционной деятельно-
сти в Орловской области» устанавлива-
ются формы и методы государственной 
поддержки инвестиционной деятельно-
сти на территории области, закрепляют-
ся полномочия Орловского областного 
Совета народных депутатов и правитель-
ства Орловской области в осуществле-
нии регулирования инвестиционной дея-
тельности. Предложенный законопроект 
позволит усовершенствовать областное 
законодательство в сфере инвестицион-
ной деятельности, а также улучшит поло-
жение субъектов инвестиционной дея-
тельности, реализующих инвестицион-
ные проекты на территории Орловской 
области, создаст благоприятные условия 
для привлечения дополнительных финан-
совых ресурсов в экономику области.

Во втором чтении и окончательной ре-
дакции будет рассмотрен на сессии про-
ект закона «О льготном лекарственном 
обеспечении отдельных категорий граж-
дан Орловской области». Законопроек-
том предусматривается установление 
меры социальной поддержки отдельным 
категориям граждан, проживающих 
на территории Орловской области, не 
имеющих права на получение государст-
венной социальной помощи в виде льгот-
ного обеспечения лекарственными сред-
ствами и изделиями медицинского на-
значения по рецептам врачей (фельдше-
ров) при амбулаторном лечении в соот-
ветствии с федеральным законодатель-
ством.

На заседании президиума были рас-
смотрены и другие вопросы.

А ТЫ СФОРМИРОВАЛ 
СВОЮ КОМАНДУ?

24—26 июля пройдет открытый 

молодежно-спортивный слет, 

посвященный 66-й годовщине 

освобождения Орла и Орловской 

области от немецко-фашистских 

захватчиков.
— Заявки на участие в слете подали 

районы г. Орла и области, многие обще-
ственные организации, — рассказывает 
руководитель центра учащейся и студен-
ческой молодежи «Компас» А.Н. Стра-
хов, — однако сроки формирования ко-
манд еще не упущены. Время для того, 
чтобы заявить организаторам — в управ-
ление образования и молодежной поли-
тики департамента образования, культу-
ры и спорта — о своем желании участво-
вать в грандиозном молодежном ме-
роприятии, еще есть.

Участников ожидают спортивные со-
ревнования по нескольким видам спорта, 
песни у костра, конкурсы биваков, стен-
газет, блюд походной кухни.

УСПЕХ 
ШАБЛЫКИНСКОГО 
«КОЖАНОГО МЯЧА»
По традиции с начала июля в Рос-

сии проходят зональные этапы 

Всероссийских соревнований 

юных футболистов клуба «Кожа-

ный мяч». Вот уже 45 лет этот 

турнир оказывает огромное влия-

ние на развитие детского футбо-

ла и детско-юношеского спорта 

в целом.
В этом важнейшем для молодых фут-

болистов всей страны спортивном собы-
тии ежегодно участвуют более 65 000 ко-
манд, которые соревнуются в трех воз-
растных группах.

Право на участие во Всероссийских 
зональных турнирах получили более 250 
команд, около 5000 детей и подростков 
из более чем 70 субъектов Российской 
Федерации. В финальных играх 2009 го-
да в каждой из трех возрастных групп уча-
ствует 12 команд. Среди них орловские — 
«Верховье» (младшая возрастная груп-
па), «Шаблыкино» (средняя возрастная 
группа), «Мценск» (старшая возрастная 
группа). Каждая из команд получила пу-
тевку на всероссийский этап соревнова-
ний, выиграв районный, зональный, по-
луфинальный турниры, а также первен-
ство Орловской области.

— Победа шаблыкинских мальчишек 
стала настоящей сенсацией. Команда 
из этого района впервые за многие годы 
турниров клуба «Кожаный мяч» так гром-
ко заявила о себе в области, — рассказы-
вает заместитель начальника управления 
по физической культуре и спорту депар-
тамента образования, культуры и спорта 
В.Н. Мартынов.

Серия победных матчей команды 
«Шаблыкино» областным уровнем не за-
вершилась. Шаблыкинские мальчишки 
отличались грамотной упорной игрой 
и на зональном турнире. В итоге они за-
воевали четвертое место — это очень вы-
сокий результат для сельской команды. 
Тренирует ребят Ю.И. Дронин.

РАДИАЦИОННО-
ГИГИЕНИЧЕСКИЙ 

МОНИТОРИНГ
Федеральной службой по надзо-

ру в сфере защиты прав потреби-

телей и благополучия человека 

(Роспотребнадзор) по Орловской 

области проведена оценка со-

стояния радиационной безопас-

ности населения.
В соответствии с постановлением Пра-

вительства РФ в Орловской области к зо-
нам радиоактивного загрязнения отне-

сен 901 населённый пункт. Из них 15 — 
с правом на отселение, на этой террито-
рии проживает почти 13 тыс. человек. 886 
населенных пунктов с населением почти 
113 тысяч человек имеют льготный соци-
ально-экономический статус.

Выполненные расчеты показали, что 
значения среднегодовой эффективной 
дозы в наиболее загрязненных пунктах 
Орловской области не превышают уста-
новленного законом значения.

Было исследовано 3786 проб пищевых 
продуктов местного производства, 6050 
исследований выполнено на содержание 
цезия-137 и стронция-90. Результаты ис-
следований показывают постепенное 
снижение удельной активности радио-
нуклидов во всех продуктах — в молоке, 
мясе, овощах, хлебе — в 2—2,5 раза, а в 
дикорастущих ягодах, грибах — до 10 
раз. Проб с результатами, превышающи-
ми допустимые уровни по содержанию 
радионуклидов, не выявлено. Вода из ис-
точников питьевого водоснабжения так-
же соответствует требованиям радиаци-
онной безопасности.

МОЛОДЁЖНЫЕ 
ДРУЖИНЫ

На федеральном уровне активно 

обсуждается вопрос создания 

Российской ассоциации добро-

вольных молодежных дружин, 

который внесен в повестку рабо-

ты молодежного форума «Сели-

гер». Проект «Добровольные 

молодежные дружины» старто-

вал три года назад.
Деятельность добровольной молодеж-

ной дружины охватывает несколько сфер: 
содействие милиции (патрулирование 
улиц, работа с трудными подростками, 
охрана молодежных мероприятий и др.), 
социальная работа (помощь детским са-
дам и детским домам, оказание поддержки 
храмам, монастырям и музеям, участие 
в жизни ветеранов и пожилых одиноких 

людей). Кроме того, дружинники занима-
ются самообразованием в различных 
сферах деятельности.

Проект опробован в пятнадцати регио-
нах страны, где стал привычным и знако-
мым и оценен населением только поло-
жительно.

Свое слово в реализации проекта ска-
зала и орловская молодежь. Свои дружи-
ны создали почти 20 вузов и сузов г. Орла. 
Молодые орловцы предупреждают и пре-
секают правонарушения, помогают 
в борьбе с преступностью, занимаются 
с трудными подростками. Повышенный 
интерес молодежи к участию в решении 
проблем в сфере собственной безопас-
ности и безопасности своих близких от-
мечается повсеместно. Орловская моло-
дежная делегация готова внести на фо-
руме свои предложения по работе Рос-
сийской ассоциации добровольных мо-
лодежных дружин.

ТРАНСПОРТНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

БОТАНИКИ
На днях возобновлено движение 

по маршруту № 24 «Микрорайон 

Ботаника — магазин «Звездный».
Транспортное обслуживание по марш-

руту будет осуществлять МУ «ПАТП-1» 
с интервалом движения автобусов 1 час 
20 минут.

Такое расписание будет действовать 
до проведения конкурса на право обслу-
живания населения по регулярным мар-
шрутам муниципальной маршрутной сети 
г. Орла. Реестром предусмотрено, что 
на маршрутах № 22 «Микрорайон Бота-
ника — больница им. Семашко» и № 24 
«Микрорайон Ботаника — магазин «Звез-
дный» будут курсировать по четыре авто-
буса, которые будут выходить на марш-
рут через 15—20 минут.

Информагентство 
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Уважаемые металлурги!
От всей души поздравляем вас с профессиональным праздником — Днем 

металлурга!
Эта почетная профессия за десятилетия не стала более легкой, но вам 

удается с честью преодолевать все трудности. Производимая вами продук-
ция высоко ценится в России и за рубежом. Ваши трудолюбие, мастерство, 
ответственность и преданность любимому делу заслуживают истинного 
признания и глубокого уважения.

Искренне желаем вам, вашим родным и близким крепкого здоровья, лич-
ного счастья и семейного благополучия, плодотворной работы на благо Ор-
ловщины.

Областной Совет народных депутатов.

«В мире нет прекрасней 
красоты, чем красота 

горячего металла»

ЗАВТРА — ДЕНЬ МЕТАЛЛУРГА

Каждый, кто хотя бы раз видел, 
как течет раскаленная река расплав-
ленного металла, как ослепительной 
красоты фейерверком рассыпаются 
от неё искры, поймет, что это не про-
сто слова песни из старого доброго 
кинофильма «Поэма о рабочем клас-
се». Они имеют огромное значение 
для людей, чья жизнь связана с ме-
таллургией.

Льется огненный поток, завора-
живая своей красотой… С ним свя-
заны чаяния и надежды более двух 
тысяч работников ОАО «Мценский 
литейный завод». Река светящейся 
стали, тяжелым водопадом перели-
вающейся в ковш, дает им хлеб на-
сущный, возможность работать 
и достойно жить.

(Окончание на 2-й стр.)

Президент Российской Федерации 
Д.А. Медведев провел заседание Го-
сударственного Совета, рассмотрев-
шего вопрос «О молодежной политике 
в Российской Федерации».

Глава государства отметил необхо-
димость разработки программ по под-
держке молодежи на уровне субъек-
тов Федерации, предложив оценивать 
всю работу губернаторов с учетом ре-
ализации ими молодежной политики.

Д.А. Медведев обратил внимание 
на необходимость более активно при-
влекать молодежь к управленческой 
работе на местах, для чего предложил 
установить единый минимальный воз-
раст кандидатов для избрания в пред-
ставительные органы местного само-
управления — 18 лет.

В своем выступлении Президент 
РФ отметил также, что эффективная 
реализация молодежной политики 
должна быть предметом заботы не 
только руководителей регионов и му-

ниципальных образований, но и об-
щественных структур, бизнес-сооб-
щества.

Д.А. Медведев подчеркнул важ-
ность поощрения инициатив молоде-
жи в сфере науки и техники, создания 
условий для развития новых идей и их 
коммерциализации.

Президент затронул проблему упо-
требления спиртных напитков и нар-
котиков, курения среди подростков. 
Глава государства указал на необхо-
димость усиления ответственности за 
продажу алкогольных напитков под-
росткам, принятия мер для развития 
спорта, популяризации здорового об-
раза жизни.

С основными докладами на Госсо-
вете выступили министр спорта, ту-
ризма и молодежной политики РФ 
В.Л. Мутко, губернатор Амурской об-
ласти О.Н. Кожемяко, который являл-
ся руководителем рабочей группы 
Госсовета.

Поздравления

ЖАТВА-2009

Лишь несколько дней назад 

на зерновые поля были выведены 

первые комбайны, а сегодня 

в уборочную уже включились 

механизаторы почти половины 

районов области. Как 

комментируют начало жатвы 

в департаменте сельского 

хозяйства, во всех районах без 

исключения выращен хороший 

урожай хлебов, ничуть не 

уступающий по показателям 

биологического потенциала 

рекордному прошлогоднему, 

поэтому задачей-минимумом 

для сельхозтоваропроизводителей 

является выход на общий объем 

намолота зерновых в 2,2—2,3 

миллиона тонн. «Рекорды должны 

становиться нормой», — подчеркнул 

в своей беседе с журналистами, 

побывавшими на днях на жатве 

хлебов в Должанском 

и Колпнянском районах, 

заместитель председателя 

правительства области, 

руководитель агропромышленного 

блока В.М. Серов.

Уважаемые металлурги!
Поздравляем вас с профессиональным праздником.
Предприятия отрасли играют особую роль в экономике Орловщины. 

Более 40 лет в Орле и Мценске работают крупные заводы по выпуску метиз-
ной продукции, переработке вторичного сырья цветных металлов. За 
последние годы в области создан ряд новых производств, специализирую-
щихся на изготовлении сварочных электродов, комплектующих для предпри-
ятий машиностроения, автомобильного транспорта, строительства, ЖКХ. 

Финансово-экономический кризис сильно ударил по металлургии, резко 
снизилась загрузка производственных мощностей. Вместе с тем объектив-
ные трудности не снижают привлекательность металлургии для инвесторов. 
На Орловском экономическом форуме подписано соглашение о создании в 
городе Мценске нового электрометаллургического завода. 

Первые позитивные результаты дает и реализация антикризисных мер по 
поддержке отрасли. 

Дорогие друзья! Желаем вам скорейшего преодоления экономических 
трудностей, крепкого здоровья, оптимизма, всего самого доброго.

Администрация области.

Заседание Государственного Совета РФ

С первым хлебом комбайнера М.М. Мягких и водителей С.И. Варнавского и Л.В. Бородина поздравляет директор отделения «Ниж-
нее Ольшаное» В.А. Дорофеев (второй справа).

Губернатор Орловской области А.П. Козлов принял участие в работе 
заседания Государственного Совета Российской Федерации, которое 
провел Президент Российской Федерации Д.А. Медведев.


